
Nouveau supermarché à St-Légier
Doté d’une Coop et de petits commerces, 
le complexe commercial et immobilier 
est destiné à rendre plus vivant le centre 
du village. 
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Faire face au manque de places
Consciente de la problématique, la com-
mune travaille à l’ouverture, prochaine-
ment, de nouvelles structures pour le pré 
et parascolaire.
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Un café 100 % féminin
Au travers de ses produits, Dona Coffee 
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tions.

COMMERCE 

p.27

p.22-23

ARCHIVES
Rencontre avec

Gianni Ghiringhelli

INFO

ACTUEL   PORTRAITS   INFOS   COMMERCES   SPORTS   AGENDA   SOCIÉTÉS   CULTURE ...

Journal d’information de la Commune de Blonay – Saint-Légier
www.comm-une-info.ch blonay-saint-legier.ch



AVIS DE RECHERCHE

Découvre la liste des anciens 
et d’autres informations sur :
www.fcsaintlegier.com

Toi, qui as participé à la vie du FC Saint-Légier 
comme joueur actif, entraîneur, membre d’un comité, 
arbitre ou responsable d’une tâche, réserve la date du 
samedi 13  mai 2023 et passe entre 10 h et 16 h à la Grande 
Salle de St-Légier-La Chiésaz pour rencontrer tes anciens 
coéquipiers.

Animations (création d’un livre d’or)
et surprises retraceront les 75 ans 
de la vie du club. Viens vivre un 
moment convivial de retrouvailles et 
de partage.

N’attends plus et inscris-toi vite !
auprès de Guy Marti, 079 212 06 48 
ou par mail : guymarti@bluewin.ch 
d’ici le 20 avril 2023. 
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Sponsor officiel

fcstlegier

Suivez-nous  !

Pantone 280 CPPantone Cool Gray 5 CP

Pantone 280 CPPantone Cool Gray 5 CP

Route du Village 5
Case postale 174

1807 Blonay

Alexandre Grandjean

Spécialiste en finance
et comptabilité

avec brevet fédéral 

T  +41 21 943 10 10
M  +41 79 291 16 68

grandjean.ficops@bluewin.ch
www.ficops.ch

A VOTRE SERVICE  POUR

Conseils
Déclaration d’impôts

Personnes physiques et morales
Comptabilité

Indépendant et société
Prévoyance et succession
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Rectificatif 
Une erreur s’est glissée en page 16 de notre précédente édition, dans 
l’article consacré à l’Halloween du Coeur. Les personnes à l’origine de la 
manifestation qui a lieu dans le quartier des Chevalleyres se nomment 
Christine Giroud et Annie Hunziker et non pas Annie Giroud et Annie 
Hunziker comme rédigé. 
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Une nouvelle offre commerciale !
Un nouveau centre commercial a ouvert ses portes à Saint-Légier - 
La Chiésaz, ce dont nous nous réjouissons. Très attendu de nos 
concitoyennes et concitoyens, ce projet, comprenant un supermarché de 
plus de 1’000 m2 et plusieurs commerces, dont un lieu de restauration, 
entend dynamiser le centre de la localité. Il comprend également un 
parking souterrain, lequel profitera assurément aux commerçants et 
artisans locaux alentour, le manque de places de stationnement pouvant 
représenter un frein pour la clientèle à certaines heures de la journée. 

Dans cette édition, nous avons aussi souhaité faire le point de la situation sur 
les structures d’accueil pré et parascolaires disponibles sur la commune, 
une préoccupation pour de nombreux parents. À l’heure actuelle, en effet, 
le Réseau Enfance Blonay – Saint-Légier propose 105 places dans ses trois 
structures préscolaires et 405 places dans quatre structures parascolaires. 
Une capacité d’accueil qui pourrait augmenter cette année (voir article 
pages 6 et 7). Cela, toujours dans le but de mieux répondre, en ce sens, à la 
forte demande de la population.

La vie de notre grande commune est encore émaillée de multiples 
événements, tels que démarches participatives, nouveaux équipements 
publics, animations scolaires et sportives, que vous découvrirez au fil des 
pages de cette 70e édition du Comm’une info.

Enfin, nous vous invitons à parcourir les pages 26 à 29 de notre journal 
qui mettent en valeur certains de nos commerçants, signe, là encore, de la 
grande diversité qui anime notre économie locale. 

À toutes et à tous, nous vous souhaitons une excellente lecture.

Votre Municipalité
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Le nouveau centre comprend notamment un supermarché de près de 1’000 m2.

Magaly Weiler, cheffe de vente régionale Coop Suisse romande, remet symboliquement 
les clés du lieu au nouveau gérant du supermarché Luigi Mancini.

ÉCONOMIE

Inauguré mi-février dernier, ce complexe commercial et immobilier est au cœur d’une ambitieuse volonté de 
rendre plus vivant le centre du village.
C Laurent de Senarclens

La nouvelle Coop dynamise Saint-Légier

Le 21 février était inaugurée la Coop 
de Saint-Légier - La Chiésaz. « Ce 
projet immobilier et commercial 
va dynamiser le centre du village. 
L’idée avait été lancée dès 2013, 
mais n’a commencé à se concrétiser 
qu’en 2015. La mise à l’enquête s’est 
faite voici cinq ans. Une fois les re-
cours et oppositions levés et l’entrée 
en force du permis de construire en 
avril 2020, les travaux ont pu com-
mencer en mars 2021 et nous y voi-
là », résume le syndic Alain Bovay.

Le supermarché s’étale sur 1000  m2. 
« Il propose notamment une bouche-
rie professionnelle avec service, ain-
si qu’un laboratoire traiteur, qui per-
mettra à la clientèle de déguster de 
nombreux mets, prêts à consommer. 
Dix-huit personnes et un gérant y 
sont employés », indique Coop. Il est 
entouré de quatre autres commerces 
répartis sur 600 m2 au même étage. 
À savoir  : un bistrot très attendu (lire 
encadré), un kiosque et une pharma-
cie Plus.

Quant au dernier emplacement, il 
restait à pourvoir à l’heure où nous 
mettions sous presse. En dessous se 
trouvent deux sous-sols. Le premier 
abrite un parking de 86 places, dont 
58 réservées aux clients des com-
merces, tandis que le second est dé-
dié aux locaux techniques de la Coop. 
« C’est une vraie plus-value pour les 
commerces de proximité qui verront 

ainsi les clients arriver vers eux faci-
lement », relève Alain Bovay.

Cheminement vert
Au-dessus du supermarché figurent 
trois niveaux d’appartements. Soit 
24 logements de 2.5 à 4.5 pièces. 
«  L’ensemble du bâtiment est pro-
priété du Fonds interprofessionnel 
de prévoyance. Devant le bâtiment, 
on trouve une placette conviviale 
et arborisée qui est équipée d’une 

petite fontaine et de places pour 
parquer les vélos  », explique Alex 
Negro du Service de l’urbanisme. Le 
complexe fait face au Collège de La 
Chiésaz et à Placotim, où se trouve 
notamment le magasin Denner. « Ces 
commerces concentrés au même 
endroit devraient générer plus de 
clientèle », complète le syndic.
La plus-value du projet réside aussi 
dans le fait qu’il inclut un long che-
minement piétonnier au milieu des 



INFO N0 70 5

restolabrique.ch

Vincent Baeriswyl (à droite) 
et son associée Sylvie Nguyen lancent une 

offre inédite à Saint-Légier-La Chiésaz. 

ÉCONOMIE

Un bistrot pour créer du lien

Formé à l’École hôtelière de Lausanne, 
riche d’une belle expérience interna-
tionale, notamment du côté de Miami, 
et âgé de 37 ans, Vincent Baeriswyl est 
une pointure de la restauration vau-
doise. 
Après avoir ouvert six restaurants, 
dont les fameux Pointu et Loxton à 
Lausanne, le natif de Vevey, qui a 
grandi à Saint-Légier - La Chiésaz, 
vient d’ouvrir un établissement dans 
son village d’enfance. Il s’agit de 
La Brique qui intègre le même bâti-
ment que le centre Coop. Avec son 
associée Sylvie Nguyen, le Vaudois 
propose une «  carte bistronomique  » 
riche en produits locaux. « Quoi de 
mieux qu’un restaurant pour ras-
sembler les gens et créer un véritable 
centre ?  » s’enthousiasme celui qui dit 
sa fierté de revenir travailler à Saint-
Légier - La Chiésaz. 
La Brique dispose de 80 places in-
térieures et d’une quarantaine en 

vergers qui, à terme, mènera jusqu’à 
la route du Tirage. On peut la re-
joindre depuis la route traversant le 
village via une rampe accessible aux 
poussettes comme aux chaises rou-
lantes. Ce cheminement favorise la 
mobilité douce et relie le Collège de 
la Chiésaz à celui du Clos-Béguin. Il 
implique aussi plusieurs liaisons la-
térales. « Cet aspect de préservation 
de la nature est pleinement en adé-
quation avec la demande qui est re-
montée lors de la démarche partici-
pative lancée en 2014, dans le cadre 
de l’Agenda 21, pour savoir comment 
aménager le centre », se félicite l’élu.

Aucun risque pour la Coop 
de Blonay
Le projet est sorti de terre grâce au 
professionnalisme de l’entreprise de 
construction HRS. Il a coûté 22  mil-
lions de francs au total. Soit 16.5  mil-
lions consacrés aux bâtiments et 
5.5  millions à l’aménagement du 
site. Notons que la concrétisation de 
ce projet n’implique aucune remise 
en cause de l’existence de la Coop de 
Blonay. Rappelons aussi qu’à côté de 
la Coop, une vingtaine d’autres loge-
ments vont sortir de terre dès cette 
année.

terrasse. Elle est ouverte sept jours 
sur sept sauf le dimanche soir et des 
brunchs s’y dégustent les samedis et 
dimanches matin. Le tout avec une 
musique d’ambiance relaxante et 
des lumières tamisées. Vous avez dit 
« branché  »  ? La Brique l’est sans nul 
doute, mais ce mot fait un peu tiquer 
Vincent Baeriswyl. 
L’entrepreneur insiste sur le fait que 
son nouveau «  bébé  » est « ouvert à 
tous  » et créera du lien.

Le Syndic Alain Bovay
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La demande est de plus en plus forte malgré les efforts communaux en matière de création de nouvelles places 
déployés depuis la mise en route du Réseau Enfance Blonay – Saint-Légier. Point de la situation.
C Laurent de Senarclens

Bientôt plus de places en pré et parascolaires ! 

En novembre dernier, l’Association 
des parents d’élèves (APE) soumettait 
à la Municipalité une pétition riche de 
331 signatures. Objectif ? Obtenir une 
augmentation rapide du nombre de 
places d’accueil en parascolaire sur 
la commune. Ce besoin est connu de 
longue date et entendu. Cette inquié-
tude des parents constitue une bonne 
occasion pour la Municipalité de com-
muniquer sur ce sujet important et 
complexe, d’autant qu’une interpella-
tion sur ce même thème a également 
été déposée au Conseil communal le 
1er novembre dernier.

Plus de 4 millions investis chaque 
année
Malgré le manque de places d’ac-
cueil, en matière de couverture, le 
Réseau Enfance Blonay – Saint-Légier 
(REBSL), fondé en 2010, figure ces 
dernières années dans les 3 à 5 pre-
mières places parmi les 33 réseaux 
vaudois reconnus par l’Office cantonal 
de l’accueil de jour des enfants. «  Et 
ce, alors même qu’il était en queue 
de peloton en 2012 encore », souligne 
Bernard Degex, municipal en charge 
des écoles et des affaires sociales.

Notons qu’en 2019, un plan de déve-
loppement de nouvelles structures 
d’accueil avait été déposé dans le cadre 
du renouvellement de reconnaissance 

ACCUEIL DE L’ENFANCE

par le canton du REBSL. Si l’inté-
gralité de ce plan était réalisée, cela 
impliquerait très probablement des 
hausses d’impôts. Car tout cela a un 
coût important. La commune assure 
en effet près de 50 % des charges des 
structures d’accueil. Au total, un bud-
get de plus de 4 millions de francs est 
alloué chaque année à la Fondation 
pour l’accueil des enfants de Blonay – 
Saint-Légier, entité juridique séparée 
de la commune et ayant pour objectif 
de gérer l’accueil de jour des enfants 
âgés de 4 mois jusqu’aux adolescents 
de 15 ans en respect de la législation.

Objectif ambitieux pour 2027
En 2022, le REBSL offrait un total de 
105 places dans ses trois structures 
préscolaires et 405 dans ses quatre 
structures parascolaires. En 2023, 
ces chiffres pourraient passer à 
respectivement 141 et 412. L’objectif 
de la commune est d’arriver en 2026 
à 540 places parascolaires et plus 
de 200  places en préscolaire. En 
parallèle, la Municipalité ambitionne 
d’augmenter notablement le nombre 
d’accueillant.e.s en milieu familial.

« Suite au dépôt de la pétition, une 
délégation municipale a rencontré à 
deux reprises des représentants de 
l’APE. L’idée était de leur présenter les 
projets en cours, dans une approche de 
co-construction et avec l’ambition de 
trouver ensemble des solutions, même 
provisoires, en attendant l’ouverture 
des nouvelles structures  », résume 
Bernard Degex. Entre la rentrée 2023 
et la rentrée 2027, trois structures 
parascolaires devraient ouvrir pour 
un total de 290 places dont 120 de 
réfectoire. Sur la même période, 
2 des 5  structures préscolaires en 
discussion devraient pouvoir ouvrir.

L’objectif de la commune est d’arriver en 2026 à 540 places en parascolaire et plus de 
200 places en préscolaire, selon Bernard Degex, municipal en charge des écoles et des 

infrastrutures scolaires (ici à l’intérieur du Centre de vie enfantine Pain d’Épice).
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S’inscrire avant le 6 avril pour la rentrée 2023
La Fondation pour l’accueil des enfants de Blonay – Saint-Légier invite les parents à 
renouveler le placement de leurs enfants au sein des structures d’accueil préscolaire 
et parascolaire de la commune pour la rentrée d’août 2023. 

Tous les documents et informations nécessaires seront disponibles dès la mi-mars 
sur le site : rebsl.ch. Dernier délai pour les inscriptions  : le 6 avril prochain. 

Pour tous renseignements   : info@rebsl.ch ou 021 564 03 70. L’attribution des 
places répond à divers critères de priorité tels que  : lieu de résidence, situation 
parentale (priorité aux familles monoparentales), socio-économique et profes-
sionnelle (priorité liée au taux d’activité des parents), fratrie (priorité aux frères et 
sœurs des enfants déjà accueillis) et âge (priorité aux plus jeunes).

Depuis plusieurs années, le 
nombre d’accueillant(e)s en 
milieu familial (AMF) est en 
diminution et les nouvelles 
personnes qui s’engagent dans 
cette activité remplacent à peine 
celles qui quittent ce domaine 
professionnel.

Recherche d’accueillant.e.s 
en milieu familial
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. En cas d’intérêt, veuillez contacter 
Mme Sophie Marmy, coordinatrice de 
la structure d’accueil en milieu fami-
lial au 021 564 03 77 ou par courriel 
à l’adresse : afj@rebsl.ch. Plus d’infos 
sur le site internet :

Une tendance qui est observée dans 
l’ensemble des réseaux d’accueil du 
canton. Ce type d’accueil, exercé au 
domicile de l’accueillant.e, répond à 
un réel besoin des familles avec des 
horaires particuliers ou irréguliers et 
offre une prise en charge différente 
qu’en structure d’accueil collectif.

En lien avec une augmentation des 
subventions cantonales, la Fondation, 
gestionnaire du réseau de l’accueil 

familial de jour, a pris plusieurs me-
sures afin de renforcer l’attractivité de 
l’activité des AMF et leur encadrement 
au sein du réseau : augmentation du 
taux d’engagement de la coordina-
trice, amélioration des conditions 
d’engagement des AMF par une valo-
risation de leur salaire notamment, la 
prise en compte de temps de travail 
hors présence des enfants pour la 
préparation des activités, les tâches 
administratives et la formation, et 
une augmentation significative de la 
contribution pour l’achat du matériel 
pédagogique et des activités (livres, 
bricolages, sorties, etc.).

Par ces mesures, les responsables es-
pèrent solliciter l’intérêt d’hommes et 
de femmes en recherche d’une acti-
vité professionnelle enrichissante et 
reconnue à sa juste valeur.
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Une centaine de migrants de l’EVAM prendront place au printemps prochain dans l’ancienne clinique de 
gériatrie et de réhabilitation de Mottex, à Blonay. Pour rappel, cette dernière avait été rachetée en 2021 par le 
groupe Orllati, dans le cadre de la réorganisation des structures de soins de l’Hôpital Riviera-Chablais.
C Laurent de Senarclens

L’ancienne clinique de Mottex adaptée pour l’accueil de 
migrants

Depuis février 2022 en effet, l’EVAM, 
l’Établissement vaudois d’accueil des 
migrants, a doublé le nombre des bé-
néficiaires qu’il assiste, l’obligeant à 
créer plus d’un millier de places sup-
plémentaires dans diverses struc-
tures d’hébergement collectif à tra-
vers le canton. Après les communes 
de Gland, Morges, Montreux et Nyon 
notamment, une nouvelle structure 
d’accueil verra prochainement le jour 
sur le site de Mottex, plus précisément 
dans l’ancienne clinique de gériatrie 
et de réadaptation, aujourd’hui pro-
priété du groupe Orllati. 
Pour rappel, cette dernière a fer-
mé ses portes fin novembre dernier, 
conformément à la réorganisation 
prévue des établissements de soins 
de l’Hôpital Riviera-Chablais et le 

SOCIAL

recentrage de ses activités sur les 
sites de Monthey et de la Providence à 
Vevey. C’est l’entreprise basée dans le 
Gros-de-Vaud qui a approché l’EVAM, 
afin de lui proposer de mettre à dispo-
sition le site, pour une durée d’un an 
dans un premier temps.

Encadrement
Peu de travaux (création de cuisines 
par étage, adaptation des sanitaires, 
mise aux normes sécurité et incen-
die…) seront nécessaires pour réamé-
nager les locaux, qui se veulent en tout 
point fonctionnels et aptes à l’accueil 
de la centaine de bénéficiaires qui les 
occupera. Une mise à l’enquête a par 
ailleurs été lancée à cet effet le 6  jan-
vier dernier. Si elle suscite des oppo-
sitions, celles-ci seront traitées par le 
canton. 
Tout au long de leur séjour, les bé-
néficiaires seront pris en charge par 
une équipe de six collaborateurs de 
l’EVAM, en contact étroit avec les au-
torités et instances communales. 
«  Ce relais, assuré 24 heures sur 24 et 
7 jours sur 7, permettra de les accom-
pagner dans leur parcours d’autono-
misation et d’intégration », précise le 
service communication de l’établisse-
ment.

Scolarisation
Du côté de la Municipalité, on prend 
acte de la décision qui lui a été com-
muniquée en fin d’année passée. « Il 

s’agit avant tout d’une affaire privée 
entre l’EVAM et un propriétaire », 
commente Bernard Degex, municipal 
en charge de la sécurité, du social, de 
la formation et jeunesse. Si la com-
mune n’a qu’une marge de manœuvre 
très limitée dans ce dossier, c’est à elle 
qu’il revient néanmoins d’assurer la 
scolarisation des enfants qui seront 
hébergés, une trentaine en tout selon 
les estimations de l’EVAM. 
« Après coordination avec la Direction 
des écoles, une classe spéciale d’ac-
cueil sera ouverte sur le site du Clos-
Béguin à Saint-Légier - La Chiésaz.  
poursuit Bernard Degex. Nous 
sommes également en train de mettre 
en place les transports scolaires qui 
auront lieu quatre fois par jour. Les 
enfants rentreront en effet à Mottex 
pour le repas de midi et ne seront pas 
accueillis au sein de nos unités d’ac-
cueil pour écoliers, par ailleurs déjà 
complètes et avec des listes d’attente».

À noter que les frais occasionnés se-
ront pris en charge par le canton. De 
façon à répondre aux questions de 
la population, une séance publique 
est prévue par les autorités le 23 mai 
prochain, en présence de Madame la 
Conseillère d’Etat Isabelle Moret. Le 
lieu et l’heure de cette séance sera 
communiqué prochainement.

Tout au long de leur séjour, les personnes migrantes seront prises en charge par une équipe de collaborateurs de l’EVAM. 
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Dans le paysage de Blonay – Saint-Légier, il est impossible de ne pas 
apercevoir l’Hôpital de Mottex.
w  archives, G. Ghiringhelli   C Hôpital Mottex

L’Hôpital de Mottex : une institution 
plus que centenaire  !

Sa construction date de 1922. Aux 
archives, la mise à l’enquête porte le 
titre de « pavillon » de Mottex. Cette 
construction volumineuse pour 
l’époque prendra place à côté d’une 
ferme, dépendance du château de 
Villard. Le maître d’œuvre est la Ligue 
vaudoise de lutte contre la tubercu-
lose. Après la pandémie de la grippe 
espagnole, la construction de cette bâ-
tisse dans les bas de Blonay est dans 
le mouvement de l’éradication de la 
tuberculose. A la fin du XIXe siècle, à 
la suite des travaux de Louis Pasteur 
(1822 – 1895), pionnier de la micro-
biologie, c’est un médecin allemand, 
Robert Koch (1843 – 1910), qui dé-
couvre en 1882 le bacille responsable 
de la tuberculose. Cette maladie, très 
contagieuse et sans remèdes effi-
caces, est la cause, en Europe, d’un 
décès sur sept.

Soin de la tuberculose
Au début du XXe siècle, les cures de 
bon air et de soleil permettent des 
guérisons. Des stations d’altitude 
comme Montana, Leysin et Davos 
construisent de nombreux sanato-
riums, bâtiments similaires à celui 
de Mottex. Les grands balcons étaient 
utilisés pour y installer les lits des 

HISTOIRE

malades pour qu’ils puissent profiter 
du soleil. 70 lits vont ainsi être mis à 
disposition à Blonay. Le choix d’im-
planter un sanatorium près du village 
par la Ligue vaudoise de lutte contre la 
tuberculose avait pour raison la prise 
en charge des personnes malades de 
la tuberculose qui ne supportaient pas 
l’altitude.

En mai 1913, par votation populaire, 
l’ancienne loi qui limitait l’interven-
tion fédérale à la peste, au typhus, au 
choléra et à la variole, peut désormais 
s’appliquer à la lutte contre la tuber-
culose. Cela va faciliter l’obtention de 
subventions pour la construction du 
pavillon de Mottex. Dès sa mise en 
service, le sanatorium sera équipé 
d’un matériel performant de radio-
graphie. Cette technologie permet une 
approche adaptée à la tuberculose. 
Les malades hospitalisés qui pou-
vaient se promener ne venaient pas 
jusqu’au village, trop éloigné. La seule 
distraction était un café au bas du che-
min de la Chenalettaz avec terrasse et 
jeux de boules.

Transformation du lieu
À la fin de la deuxième guerre 
mondiale, la pénicilline est introduite 

dans de nombreuses thérapies et 
va complètement changer la prise 
en charge des malades souffrant 
d’infections pulmonaires. Dès la fin des 
années 1960, la diminution du nombre 
de cas de tuberculose provoque la 
transformation du pavillon de Mottex 
en «  hôpital polyvalent ». En 1969, 
40 lits sont mis à disposition pour des 
malades provenant principalement 
des hôpitaux de Montreux et Vevey. 
En 1973, le pavillon de Mottex devient 
«   l’hôpital de dégagement de secteur 
de l’Est ». La division pour tuberculeux 
est définitivement fermée.
L’Hôpital de Mottex va s’occuper prin-
cipalement de malades sans perspec-
tives d’amélioration, ce qui engendre 
une activité médicale peu stimulante. 
Aussi, une série d’études débouchent 
en 1989 sur la reconnaissance d’un 
nouveau statut dans la convention 
d’hospitalisation, celui de Traitements 
et de Réadaptation.

C’est à cette époque que les autorités 
communales légalisent les quartiers 
des Châbles, de Champsavaux et du 
Paradis en zone villas. Après presque 
soixante ans de solitude, l’ancien pa-
villon est ainsi rattaché à l’aggloméra-
tion par les habitations qui l’entourent. 
Avec la mise en place de l’Hôpital 
Riviera-Chablais par une convention 
signée en 2008, l’utilisation de l’Hô-
pital de Mottex va disparaître à terme.
En 2021, le groupe Orllati rachète le 
bâtiment et, depuis cette année, il de-
vient une structure d’accueil pour mi-
grants. Une structure hospitalière qui 
a vécu 100 ans !!! Et dans 100 ans ?
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Plus de 150 personnes ont pris part à la soirée citoyenne du 19 janvier dernier 
sur le thème de l’énergie, proposée à l’Aula du Collège du Clos-Béguin à Saint-
Légier  -  La Chiésaz. Après une conférence donnée par des représentants de 
Romande Énergie, les participants ont pu poser leurs questions à un panel de 
professionnels lors d’un moment d’échange et de débat. La séance s’est achevée 
par un sondage en ligne avec pour question : quels engagements êtes-vous prêts 
à prendre à l’avenir ? Installer des ampoules LED, consommer local, baisser son 
chauffage, diminuer ses déplacements en voiture ou utiliser davantage le pho-
tovoltaïque sont quelques-unes des réponses évoquées. À noter que la présen-
tation de Romande Énergie est disponible sur le site internet de la commune  : 
blonay-saint-legier.ch/penurie

Succès au rendez-vous pour la soirée énergie

Mobilité
Pour rappel, la commune met à disposition des citoyens trois cartes journalières 
CFF. Ces Flexicard, vendues au prix de 45 francs, permettent à leurs usagers 
de voyager en deuxième classe durant toute une journée et cela dans toute la 
Suisse. Ces cartes doivent être commandées à l’avance (par téléphone ou sur le 
site internet de la commune) et retirées ensuite à l’accueil de la Maison de com-
mune où le paiement se fera en espèces ou par carte. 
Il est impératif de les retirer dans les trois jours après la réservation, faute de 
quoi elles seront remises en vente. Afin d’éviter les pertes et garantir de meil-
leures disponibilités pour la population, les cartes qui ne sont pas retirées dans 
les temps seront facturées d’office à leurs utilisateurs.

Renseignements auprès de l’administration communale : route du Village 45 à 
Blonay, 021 564 02 10. Ouverture du lundi au vendredi : 8h-12h et 13h30 à 16h. 
Pour toutes réservations  : blonay-saint-legier.ch/cartescff

Bancomat Raiffeisen 
à Saint-Légier
La Banque Raiffeisen informe ses 
clients que le bancomat situé à 
Saint-Légier  -  La Chiésaz a été re-
mis en service. Le nouvel appareil 
dispose désormais de tous les élé-
ments de sécurité nécessaires.

Avis aux 
photographes !
Depuis le début de cette année, 
la commune propose à tous les 
photographes amateurs ou non 
de prendre part à sa nouvelle ru-
brique: « photos des internautes  ». 
Le principe est le suivant: réa-
liser des photos en lien avec un 
thème proposé, lesquelles seront 
publiées sur le site internet de la 
commune.

Pour février-mars, c’est le thème 
« Couchers de soleils sur Blonay 
– Saint-Légier » qui a été choisi. 
N’hésitez pas à envoyer vos meil-
leures prises de vue à l’adresse 
webmaster@bstl.ch, en indiquant 
vos nom et prénom, la date de la 
prise de vue, ainsi qu’une brève 
légende. 

blonay-saint-legier.ch/vosphotos

C Pascal Gréverath
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Au terme d’une séance de plus de deux heures, le Conseil communal de 
Blonay – Saint-Légier a donné son aval, fin novembre dernier, au budget 
2023 proposé par la Municipalité. 

Budget équilibré et renfort 
en postes de travail

Un budget de près de 80 millions de 
francs et qui présente un excédent de 
charges de quelque 756’000 francs. 
Les conseillers communaux ont ava-
lisé le projet tel que proposé. Pour 
rappel, ce dernier prévoyait la créa-
tion de cinq postes à temps partiel 
dans l’administration : un travailleur 
social hors mur (60 %), un archiviste 
(50 %), un responsable communica-
tion (50 %), un chef de projet durabili-
té (60 % CCD sur 3 ans) et un jardinier 
(100 %). « Nous sommes satisfaits, 
commente Sarah Lisé, municipale en 
charge des finances. Ces nouveaux 
postes, qui représentent trois équi-
valents plein-temps, correspondent à 
des besoins identifiés depuis un cer-
tain nombre d’années maintenant. 
Ils nous permettront de répondre à la 
charge de travail de certains services 
communaux et de mieux relever les 
défis à venir et découlant principale-
ment du programme de législature de 
la Municipalité. »

8.08

32.96

18.01

19.15

21.80

Charges cantonales
Charges fixes du personnel (y compris autorités)
Charges communales propres
Charges intercommunales et de péréquation
Amortissements

sur une hausse démographique, mais 
sur le fait que nous avons fusionné 
nos deux communes. Si nous allons 
nous opposer à cette décision, il n’est 
toutefois pas impossible que nous de-
vions nous acquitter du montant de-
mandé en 2023. Malgré cela, je tiens 
à rassurer la population, nous restons 
dans un budget tout à fait acceptable. 
Le Conseil communal est conscient 
de ce risque. L’ASR reconnaît que ses 
critères sont obsolètes, le cas de figure 
d’une fusion n’ayant pas été imaginé à 
l’époque. »

Excellente marge d’autofinancement
La marge d’autofinancement qui se 
dégage de ce nouveau budget est po-
sitive, puisqu’elle se monte à 5,3 mil-
lions de francs. De quoi permettre de 
répondre aux besoins d’investisse-
ments à venir. Relevons encore qu’il 
s’agit là du second budget de la com-
mune fusionnée. Celui-ci est consul-
table dans son entier sous la page 
www.blonay-saint-legier.ch/budget

Le budget 2023 comprend principalement des charges 
incompressibles, dont une majorité, détaillées dans le schéma 
ci-dessous, sont des charges cantonales ou intercommunales.

Les revenus inscrits au budget 2023 proviennent pour 
une très large majorité des impôts.

70.33

0.47
3.42

9.95

2.27

12.33
0.13

0.33
0.77

Impôts
Revenus du patrimoine
Part. à des recettes cantonales
Part. & subventions de tiers
Imputations internes
Patentes, concessions
Taxes, émoluments, prduits ventes
Part. & remb. collectivités publiques
Prélèvements sur fonds de réserve

blonay-saint-legier.ch/budget

Participation à l’ASR
La participation financière à l’Asso-
ciation Sécurité Riviera (ASR) a éga-
lement fait l’objet de discussions le 
29  novembre dernier. Si les montants 
inscrits dans le budget 2023 de la com-
mune ont été validés par le Conseil in-
tercommunal de l’ASR en septembre 
passé, ceux-ci se basaient sur une 
population de 11’925 personnes. Le 
nombre d’habitants ayant aujourd’hui 
dépassé les 12’000, la facture à régler 
par la commune à l’association aug-
menterait de plus de 750’000 francs, 
conformément aux coefficients défi-
nis dans les statuts de l’association. De 
quoi péjorer d’autant le résultat néga-
tif du budget. « Nous ne sommes pas 
en accord avec cette nouvelle factura-
tion, commente le syndic Alain Bovay. 
Cette dernière repose en effet non pas 



blonay-saint-legier.ch12 FESTIVITÉS

Atelierdumeuble.ch

Av. Général Guisan 41 - 1800 Vevey
T+F: 021 921 71 82 - M: 079 622 00 59

Rembourrage et couverture de sièges
Rideaux - Stores intérieurs

DENIS W
AG

NIERES L’A
TE
LIE

R 
DU 

M
EU

BL
E

Une tournée à succès
La tournée du Père Noël a rencontré 
un franc succès auprès de la popula-
tion tout au long de son parcours. Pour 
rappel, petits et grands étaient invités 
à venir rencontrer le vieil homme à 
barbe blanche et ses ânes, le 24 dé-
cembre dès 14h, dans différents en-
droits de la commune (Collège de la 
Chiésaz et Place de la Grande salle à 
Saint-Légier, Maison Picson, quartier 
de Tercier puis de Chaucey à Blonay). 
L’occasion de partager un moment 
chaleureux, le verre de l’amitié pour 
les adultes et de distribuer un petit 
présent à tous les enfants venus en 
nombre.

Bilan positif pour 
le Marché de Noël 
nouvelle formule !
Le traditionnel Marché de Noël, 
organisé conjointement par le 
Groupement des Commerçants 
et Artisans de Blonay (GCAB) et la 
Société de Développement de Blonay-
Les Pléiades (SDBP), les 2 et 3 dé-
cembre derniers, a connu, après 3  ans 

de pause dus à la Covid, une légère 
baisse de fréquentation, mais le bilan 
reste positif. Répartis dans un nou-
veau lieu, dans la salle omnisports 
de Bahyse IV, une quarantaine de 
stands, tenus par des privés, des com-
merçants et des artisans de la région, 
ont proposé au public des produits 
du terroir, des objets artisanaux, des 
confections, des broderies et pâtisse-
ries maison. Mise sur pied le vendredi 
soir par la Maison Picson, la Fête de 
la Saint-Nicolas a attiré de nombreux 

enfants et parents, venus déguster la 
traditionnelle soupe à la courge avec 
fromage, offerte par le groupement. 
Le samedi s’est en revanche révélé 
plus calme. Le lieu de la manifesta-
tion sera maintenu l’an prochain avec 
toutefois une formule améliorée. Un 
grand merci à tous les exposants pour 
leur magnifique stand !
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Attention trottoirs 
traversants
De nouveaux trottoirs ont vu le jour 
dans le cadre de la fin des travaux 
de réaménagement de la traversée 
de Saint-Légier - La Chiésaz. Situés 
au bas de la route du Tirage, en 
haut du chemin de Chamoyron 
et à la sortie du magasin Denner, 
ces trottoirs dits «  traversants » 
se caractérisent par une bande 
de pavés légèrement surélevée. 
Ils offrent une continuité dans 
le cheminement des piétons. Si 
les véhicules sortant d’une rue 
secondaire ou y entrant ont la 
possibilité de les franchir, leurs 
conducteurs doivent néanmoins 
se comporter comme au sortir 
d’un parking ou d’un garage, à 
savoir ralentir, voire s’arrêter pour 
accorder la priorité aux piétons.

La Municipalité a invité la population à prendre part à une démarche 
participative en lien avec le futur plan d’affectation hors-centre de la 
commune.
C Laurent de Senarclens

La démarche participative autour du 
plan d’affectation communal hors-
centre a bien fonctionné

Conformément à l’entrée en vigueur de 
la Loi sur l’aménagement du territoire, 
les collectivités ont la nécessité de révi-
ser leur plan général d’affectation pour 
qu’il corresponde aux besoins de la po-
pulation d’ici à 15 ans.
Une soixantaine de personnes en 
moyenne ont répondu présent aux 
trois ateliers mis sur pied à cet ef-
fet le 11 octobre, le 3 novembre et le 
31 janvier derniers. Par petits groupes, 
les participants ont été invités à s’ex-
primer sur le tissu bâti villageois des 
Chevalleyres, du Péage et de Leyterand 
(octobre), puis sur le domaine touris-
tique des Pléiades et les zones villas 
du périmètre hors-centre (novembre). 
Plusieurs points ont été soulevés lors 
des deux séances et la population a pu 
s’exprimer sur les orientations quant au 
développement du territoire et définir 
quels étaient ses besoins.

La Municipalité a pris compte des diffé-
rents éléments discutés, afin d’en tenir 
compte dans son futur plan d’affectation. 
Le troisième atelier avait justement pour 
objectif la présentation du projet revisi-
té, de manière à ouvrir une discussion. 
Si quelques points sont encore apparus, 
lesquels seront retravaillés par l’exé-
cutif, le document a été très largement 
approuvé par les participants, à la plus 
grande satisfaction des autorités.
La prochaine étape consistera en l’en-
voi, cet été, du projet final au canton, 
pour que ce dernier fasse part de ses 
remarques et recommandations, avant 
une mise à l’enquête prévue courant 
2024.
Une synthèse des ateliers est disponible 
sous l’onglet :

Aménagé comme un trottoir 
le long d’une chaussée principale, 

le trottoir traversant donne 
la priorité aux piétons. 

Ici au bas de la route du Tirage.
blonay-saint-legier.ch/participation



« Le couvercle des bacs TWIN s’ouvre en 
appuyant avec le pied sur une pédale : 
un moyen de collecte plus hygiénique 
et confortable pour les usagers. Avant 
de présenter sa carte, attention au pré-
alable d’activer le lecteur aménagé à 
cet effet en pressant sur le bouton de 
la console. »

blonay-saint-legier.ch14

Depuis la mi-décembre passée, les habitants de Blonay disposent de conteneurs GastroVert pour la collecte 
de leurs déchets alimentaires. Un système déjà présent à Saint-Légier - La Chiésaz depuis plusieurs 
années. Explications.
C Laurent de Senarclens & Satom SA

Les restes d’aliments mieux valorisés 
à Blonay également !

De nouveaux conteneurs ont fait leur 
apparition à la mi-décembre dans 
9 écopoints du secteur de Blonay. 
La Municipalité a en effet décidé 
d’étendre à l’ensemble de la com-
mune le système de collecte et de va-
lorisation des déchets alimentaires 
GastroVert, installé progressivement 
à Saint-Légier  -  La Chiésaz depuis 
quelques années. Ce système a été 
développé en 2011 par Satom SA à 
Monthey, d’abord pour les restaurants 
et les cuisines professionnelles et, dès 
2018, pour les ménages privés. À ce 
jour, il est en vigueur dans 38 com-
munes, dont Noville, Roche, Aigle, Bex, 
Gryon, Châtel-Saint-Denis et Blonay-
Saint-Légier, où 16 écopoints en sont 
désormais pourvus (liste et situation 
sur le site internet communal).

Ouverture sécurisée
Spécialement destinés aux déchets 
alimentaires crus et cuits, les points 
de collecte GastroVert Private se com-
posent de bacs « TWIN » de couleur 
brune et verrouillés par un châssis. 
Leur ouverture est uniquement pos-
sible au moyen d’une carte d’accès 
personnelle, laquelle a été distribuée 
sans frais aux 2’400 ménages de 
Blonay début décembre. « L’idée est 
de simplifier la vie des habitants, ex-

plique Jean-Marc Nicolet, municipal 
en charge des espaces publics. Cette 
solution est un complément au com-
post individuel, de nombreux détritus 
tels que les restes d’aliments cuits, 
les petits os ou certaines épluchures 
n’étant pas compatibles avec le com-
postage de jardin » (voir schéma p. 15). 
Afin d’éviter la présence de plastique 
dans les bacs, des sacs compostables 
labellisés sont également mis gratui-
tement à disposition des utilisateurs à 
chaque point de collecte. « Cela évite 

TRI DES DÉCHETS

d’avoir à acquérir des sachets dont on 
ne sait pas s’ils sont biodégradables 
à 100 % », précise encore l’élu.

Méthanisation
De façon à réduire au maximum les 
nuisances olfactives, les bacs sont 
ramassés une à plusieurs fois par se-
maine par une entreprise mandatée 
par Satom SA et acheminés vers l’usine 
de méthanisation de Villeneuve. À 
noter que le bac plein est enlevé et 
remplacé à chaque reprise par un bac 
vide, lequel a été préalablement net-
toyé et désinfecté au moyen d’installa-
tions professionnelles. Un système de 
contrôle à distance permet, grâce aux 

impulsions magnétiques des cartes 
d’accès, d’estimer le taux de remplis-
sage et ainsi d’éviter les transports 
inutiles. Une fois à Villeneuve, les dé-
chets verts et alimentaires sont trans-
formés et valorisés dans un digesteur. 
Au cours du processus de méthanisa-
tion, les déchets produisent du biogaz, 
utile à la production d’électricité et 
de la chaleur pour le chauffage à dis-
tance. Les digestats qui en résultent, 
soit un compost solide et liquide, sont 
remis à l’agriculture pour enrichir les 
sols. Cette utilisation finale impose 
l’absence de plastiques ou autres em-
ballages lorsque les usagers déposent 
les déchets dans les bacs.

Les points de collecte GastroVert se composent de bacs TWIN 
de couleur brune et verrouillés par un châssis.
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Une nouvelle carte 
d’accès multisites 
Envoyée en décembre dernier aux 
ménages blonaysans, la carte qui 
permet d’ouvrir les conteneurs 
GastroVert Private offre égale-
ment un accès à la déchetterie de 
la Baye et remplace de facto l’une 
de celles qui étaient utilisées alors 
pour se rendre au centre de tri. 
Cette nouveauté intervient tandis 
que, du côté de Saint-Légier  -  La 
Chiésaz, les habitants ont parfois 
deux cartes en leur possession et 
pas aux mêmes conditions. Il leur 
a fallu en effet s’acquitter de la 
somme de 30 francs pour recevoir 
le sésame leur permettant d’accé-
der aux conteneurs GastroVert.

«  Nous sommes tout à fait 
conscients de cette problématique 
et la Municipalité est en train de 
chiffrer les coûts pour la mise 
en place d’un système uniforme 
pour l’ensemble de la commune, 
tempère le municipal Jean-Marc 
Nicolet. Ce travail prendra toute-
fois un certain temps et nous re-
mercions par avance la population 
pour sa compréhension.  » 
C’est pourquoi les ménages st-lé-
gerins qui possèdent une carte 
d’accès GastroVert délivrée contre 
un dépôt de CHF 30 entre janvier 
2019 et juin 2021 ont été informés 
par courrier qu’il leur est possible 
d’obtenir le remboursement de 
cette somme auprès du Service 
des finances.

Appel aux étudiants !
Le Service des espaces publics recherche des étudiants (jeunes gens ou jeunes filles) âgés de 20 ans au mi-
nimum pour effectuer, contre rétribution, quelques heures de travail, sporadiquement, en complément ou en 
remplacement des titulaires, dans les centres de tri de la Baye et du Chapon. 
Plus de renseignements sur le site internet communal.

blonay-saint-legier.ch/emploi

Bilan à Saint-Légier - La Chiésaz
Après plusieurs années d’utilisation, 
le bilan se veut très positif pour le 
secteur st-légerin. Les services com-
munaux relèvent une amélioration 
du tri, une baisse des contenants non 
compostables dans les bacs et un 
confort accru pour les habitants. Les 
déchets alimentaires peuvent repré-
senter jusqu’à 30 % du contenu des 
sacs-poubelles taxés, des sacs souvent 

éliminés sans être complètement 
remplis en raison des odeurs. «  Avec 
cette solution, tout le monde est ga-
gnant, conclut Jean-Marc Nicolet. Les 
déchets alimentaires sont désormais 
mieux valorisés et entrent dans une 
démarche d’économie circulaire. Le 
contenu des sacs taxés diminue, avec 
pour la commune, une baisse des 
coûts liés à leur évacuation. »
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Mieux surveiller la santé des 
arbres dans les espaces publics et 
chez les particuliers. C’est ce que 
propose le Blonaysan, Stéphane 
Krebs, directeur de l’entreprise de 
paysagisme Krebs Paysagistes SA.
C Krebs Paysagistes SA

C’est le titre du nouveau livre de Philippe Erard, sorti en novembre 
dernier.
C Jean-Claude Péclet

Des arbres connectés pour mieux 
protéger

« Assis sur un baril de poudre »

Après deux ans de recherche, l’en-
trepreneur a développé, en partena-
riat avec la Haute école du paysage, 

Sur un peu plus de 320 pages, l’écri-
vain blonaysan revient sur les trois 
décennies qu’il a vécues au Venezuela 
avec son épouse Suzanne, et plus tard 
ses enfants. Durant cette période, 
de 1971 à 2003, il occupe différents 
postes à responsabilité au sein d’en-
treprises locales et internationales 
et remplira divers mandats pour des 
ONG également. L’ouvrage raconte le 
vécu, le ressenti et les expériences de 
l’auteur, au travers d’une série de nou-
velles individuelles, « des coups de 
pinceau », comme il se plaît à le rele-
ver dans son avant-propos. Il y évoque 

à sa vitalité, d’anticiper les soins pour 
rallonger son existence et prévenir les 
chutes éventuelles. En cas de risque, 
une alerte est par ailleurs envoyée di-
rectement aux spécialistes et proprié-
taires via une application mobile. 
En plus de Blonay – Saint-Légier, des 
boîtiers ont été installés dans une 
vingtaine de communes partenaires 
dont Corsier-sur-Vevey, Crissier, 
Lutry, Morges, Vevey, Villeneuve, 
Yverdon et Sion, sans compter de 
nombreuses communes romandes. 
Le projet est en phase de test jusqu’au 
mois d’octobre de cette année, en vue 
d’une éventuelle commercialisation 
dès 2024.

Plus de renseignements sur le site in-
ternet :

ses succès mais aussi ses échecs, ses 
joies et ses peines, avec pour toile de 
fond ce petit pays d’Amérique du Sud 
connu pour sa beauté et ses richesses, 
mais aussi pour sa corruption, ses dé-
fis économiques et sa misère. Philippe 
Erard signe là son sixième ouvrage 
après « Berthe Ruffieux » en février 
2021.

« Assis sur un baril de poudre », édi-
tions de L’Aire, 324 pages. Disponible 
dans toutes les librairies.

NATURE

arbres-connectés.ch

d’ingénierie et d’architecture de 
Genève (Hepia), un appareil non inva-
sif qui se fixe directement au tronc des 
arbres étudiés.
À l’heure actuelle, l’état de santé des 
feuillus et autres résineux au sein des 
communes est contrôlé en moyenne 
tous les deux à trois ans. Grâce à une 
technologie innovante, dont le secret 
reste bien gardé, le boîtier permet 
notamment de surveiller l’arbre en 
direct, de relever des données quant 

Stéphane Krebs relève les données du boîtier fixé directement sur le tronc de l’arbre. 
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Ils ont eu la chance de rencontrer le président de la Confédération Ignazio Cassis en personne en décembre 
dernier. Ils, ce sont les élèves de 6P de la classe de Sabine Bays et Valériane Tinguely au Collège de La Chiésaz. 
Nous les avons suivis le temps d’une journée à Berne. Reportage.
C Sandra Culand 

« C’était stressant mais en même temps 
une occasion unique »

Cela fait vingt-trois ans que Sabine 
Bays, enseignante au Collège de La 
Chiésaz, participe tous les mois de fé-
vrier-mars avec ses élèves à la vente 
d’insignes pour l’association Swissaid. 
Cette vente, qui a lieu au niveau natio-
nal, est destinée à récolter des fonds 
pour les plus démunis dans les pays 
du Sud. Généralement, ce ne sont 
pas moins d’une centaine d’insignes 
qui sont vendus pour l’occasion par 
les écoliers saint-légerins, âgés de 9  à 
10  ans, pour un montant avoisinant 
les 700 francs.

Si 2022 n’a pas fait exception, l’an-
née s’est toutefois achevée par 
une surprise de taille : une invita-
tion à rencontrer le président de la 
Confédération Ignazio Cassis, alors 
en exercice à Berne, afin de les remer-
cier pour leur travail. « J’ai reçu un 
coup de téléphone le dernier jour des 
vacances d’automne, raconte Sabine 
Bays. J’étais super contente. J’ai tout 
de suite dit oui. » La classe de Saint-
Légier-La Chiésaz et une autre classe 
en provenance de Flüelen, dans le 
canton d’Uri, ont été sélectionnées 
parmi 600 autres pour participer à 

REPORTAGE

cette rencontre, mise sur pied chaque 
année depuis 75 ans. « Lorsque je leur 
ai annoncé la nouvelle, c’était l’explo-
sion de joie, poursuit l’enseignante. 
Une de nos élèves, Julia, rêve de 
faire conseillère fédérale. Dans notre 
classe, ce n’était donc pas un thème 
inconnu. On parle souvent de cela. »

Entre excitation et anxiété
Après plusieurs reports de la part des 
services de la Confédération, une date 
est finalement fixée, celle du 14   dé-
cembre, et un programme défini. Les 
enfants débuteront par une visite 
du Palais fédéral avant d’être reçus 
durant près d’une demi-heure par 
Ignazio Cassis. « On nous a demandé 
d’amener quelque chose, complète 
Sabine Bays. Comme je suis égale-
ment professeur de chant, la question 
ne s’est pas posée longtemps. Le plus 
simple, c’était de lui chanter quelque 
chose. On devait aussi préparer une 
dizaine de questions. C’est parti dans 
tous les sens. Au final, on a gardé que 
celles dont on ne trouvait pas les ré-
ponses sur internet. »

Le Jour J, nous donnons rendez-vous 
à la classe sur le quai de la gare pour 
effectuer le trajet ensemble. Entre 
excitation et stress, l’ambiance dans 
le train se veut bon enfant. Outre les 

Tobias : « C’était super bien. 
J’étais impressionné de le voir 
comme ça en vrai. C’est un 
chouette souvenir et peut-être la 
seule fois que je vivrais ça. Ce sac, 
en tout cas, je ne vais surtout pas 
le vendre. »

L’ancien président de la Confédération a remis un sac souvenir aux enfants présents, 
après leur prestation.

Alexandre : « Je devais lui poser 
la question de savoir combien de 
langues il parlait. Je suis content 
parce que c’était beaucoup de 
stress, mais j’ai bien réussi. J’ai 
aussi beaucoup aimé la visite 
du Palais fédéral et surtout 
de m’asseoir dans la salle des 
commissions. »

deux enseignantes, se trouve le direc-
teur des écoles Sébastien Bornand. 
Certains élèves n’hésitent pas à se 
confier. « Je suis hyper stressée et 



Certains avaient préparé des post-it avec leurs questions et pour avoir 
un autographe du président.
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Arrivée à Berne
Une fois arrivés à Berne, direction le 
Palais fédéral et son impressionnante 
architecture. Après avoir passé les 
contrôles de sécurité, les élèves ont 
droit à une visite guidée du Parlement 
- en particulier la salle de commis-
sions – et à quelques éléments d’in-
troduction sur la politique suisse. 
Puis, sur le coup de midi, arrive la 
rencontre tant attendue avec Ignazio 
Cassis au Bernerhof, un bâtiment 
adjacent consacré aux réceptions of-
ficielles. Après une quinzaine de mi-
nutes, le voici qui entre dans la salle où 
l’attendent patiemment les élèves de 
Saint-Légier-La Chiésaz, debout sur la 
scène, prêts à chanter. Accompagnés 
de Julia à la flûte traversière, ils en-
tament leur chant sous l’œil ému du 
président qui ne manque pas de les 
féliciter en français pour leur presta-
tion, ainsi que pour leur engagement 
en faveur des pays du Tiers-Monde. 
La vingtaine d’élèves de la classe de 
Flüelen a, pour sa part, choisi de pré-
senter un album photo de sa région.

Partie interview
Les dernières minutes sont consa-
crées aux questions des uns et des 

autres : où habite-t-il ? Combien de 
langues parle-t-il ? Qu’aime-t-il avant 
tout dans son travail ? Un jeu auquel 
se prête avec beaucoup de plaisir 
l’homme d’État, répondant à la fois 
en français, en suisse alémanique et 
en italien. Il repartira quelques mi-
nutes plus tard pour remplir d’autres 
obligations, non sans avoir au préa-
lable offert un sac rempli de souvenirs 
aux enfants présents. L’excitation des 
élèves mettra un moment à retomber 

Ignazio Cassis, 
président de la Confédération en 2022. 

Vêtus d’un t-shirt blanc, les élèves de Saint-Légier ont interprété pour l’occasion le chant populaire
 « Tout simplement », d’Émile Jaques-Dalcroze.

Julia : « Au final, ça va, ce n’était 
pas si stressant. J’ai beaucoup 
aimé quand on a posé des 
questions. J’ai appris plein 
de choses sur le président et 
j’ai toujours envie de devenir 
conseillère fédérale. Ça a l’air 
vraiment chouette d’être comme 
lui. »

mais au moment de déguster les 
sandwichs offerts pour l’occasion, 
l’enthousiasme était toujours à son 
comble. «  Nous avons des élèves très 
intéressés, et pas du tout blasés. C’est 
génial de les voir comme ça, conclut 

leur enseignante Valériane Tinguely. 
Malgré leur jeune âge, ce genre d’exer-
cice a tout son sens. C’est assurément 
une expérience dont ils se souvien-
dront toute leur vie et qui suscitera 
beaucoup de questions de leur part 
par la suite. »

blonay-saint-legier.ch/berne

j’ai vraiment peur de ne pas bien 
poser ma question, mais en même 
temps je trouve ça incroyable de voir 
le président de la Confédération, re-
lève Lucie. On est une classe hyper 
chanceuse. » « Je suis très content, 
ajoute Matéo. Dans les conseillers, je 
connaissais bien Alain Berset, mais je 
ne savais pas qu’il y avait un Palais fé-
déral. C’est cool. C’est certainement la 
première et la dernière fois que je vais 
y aller. » Le voyage se poursuivra en 
chanson avec une répétition improvi-
sée du chant populaire « Tout simple-
ment » d’Émile Jaques-Dalcroze, qui 
sera interprété devant le président.
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Mises sur pied en septembre dernier, les festivités en lien avec le 75ème anniver-
saire du FC Saint-Légier, en particulier le résultat des ventes sous la cantine, 
ont permis d’effectuer un don de 1’200 francs en faveur de la Fondation Ronald 
McDonald. La fondation permet aux enfants hospitalisés de rester entourés de 
leur famille et dispose depuis 1992 de plusieurs maisons en Suisse pour des 
familles, situées à quelques mètres seulement des hôpitaux. Des foyers qui hé-
bergent entre 150 à 200 familles par an, pour un total de plus de 2’000 nuitées.

Les Transports publics fribourgeois 
sont à la recherche d’un conducteur 
ou d’une conductrice scolaire pour 
transporter les élèves de la région de 
Blonay-Saint-Légier lors de plusieurs 
trajets quotidiens, du lundi au ven-
dredi et durant les périodes scolaires. 
Entrée en fonction à convenir. Plus de 
renseignements sur la page « Offres 
d’emploi  » du site communal :

Le prochain Passeport Vacances 
aura lieu durant les vacances 
d’été, du 3 au 14 juillet et du 7 au 
18 août. Vous pourrez inscrire vos 
enfants dès le 1er avril durant 4 se-
maines. Nous proposons des acti-
vités créatrices ou sportives, des 
découvertes, et des excursions aux 
enfants de la région. Pour assurer 
l’encadrement des participants 
durant les activités, nous sommes 
à la recherche de bénévoles. Vous 
avez une demi-journée ou plus à 
consacrer à notre association ? 
N’hésitez pas à contacter le secré-
tariat du Passeport Vacances.

Téléphone : 079 692 83 16
Mail : info@passeportvacances.ch 
Adresse : Conseil 17 à Vevey 

Secrétariat ouvert les lundis et 
mercredis de 8h à 11h.

Un geste en faveur de l’enfance

Recherche conducteur 
ou conductrice 
d’autobus scolaire

Passeport Vacances 
de Vevey et Environs 
2023

blonay-saint-legier.ch/emploi

O N  A  B E S O I N  D E  T O I  !

www.groupe-volet.ch  –   T. 021 926 85 85
St-Légier     Mts-Pully    Orbe    Rolle    Maracon    Aigle

ON RECRUTE
TECHNICIEN/NNE

CHEF/FE D’ÉQUIPE

APPRENTI/E

MENUISIER/ÈRE

FERBLANTIER/ÈRE

CHARPENTIER/ÈRE 

COUVREUR/EUSE

Parlons ensemble
de vos projets financiers

Mirko Singarella
Responsable des agences de 
Blonay et Villeneuve

Banque Raiffeisen 
de la Riviera

Tél.  021  921  32  88
riviera@raiffeisen.ch
www.raiffeisen.ch/riviera

De g. à d. lors de la remise du chèque à la Fondation Ronald McDonald. : Guy Marti, Président 
du comité d’organisation du 75 ème, Bernard Domon, directeur du McDonald’s de Crissier, 

Océane, employée chez McDonald’s Crissier, Jean-Daniel Karlen, Vice-Président du comité 
d’organisation du 75 ème et Alex Clerc, Président central du FC Saint-Légier.
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Installée dans la grande halle de Praz-Dagoud durant les mois de janvier 
et février, la structure mobile a permis aux apprentis vététistes et aux 
amateurs de trottinette de faire quelques jolis virages et sauts.
C Anna Marya Jobé

Le pumptrack a ravi les adeptes de vélos 
et de trottinettes à Saint-Légier

Mis à disposition depuis 2022 par l’État 
de Vaud pour célébrer l’année du vélo, 
l’installation se compose d’un parcours 
avec des bosses, accessible librement. 
Elle offre la possibilité de s’amuser 
avec tous les engins à roulettes : deux-
roues, trottinette, roller ou skateboard. 
« Le pumptrack mobile sillonne tout le 
canton, explique Laura Ferilli, munici-
pale en charge des affaires culturelles. 
Habituellement, il reste en place dans 
chaque commune pendant quatre se-
maines, mais comme nous avons eu 
la chance de pouvoir l’installer dans la 
halle couverte de Praz-Dagoud, il a pu 
y rester pendant deux mois. Ce circuit 
est très prisé, il est déjà réservé jusqu’à 
fin 2024 par d’autres localités vau-
doises. »

Collaboration avec les sociétés locales
Des bénévoles des sociétés locales ont 

été sollicités afin d’assurer la sécurité 
des jeunes riders. Ils se sont rendus 
sur place chaque après-midi pendant 
les heures d’ouverture de l’installation. 
« Des jeunes membres de notre asso-
ciation ont assuré la surveillance à dif-
férentes reprises, explique Guillaume 
Ladine, président de l’Association 
VTT Riviera (AVR). C’est vraiment une 
chance d’avoir ce pumptrack dans la 
commune, surtout en plein hiver et à 
l’intérieur. Ça permet à tout un chacun 
de maîtriser son engin. » Lukas, 11 ans, 
est venu lors de la cérémonie d’inaugu-
ration le 11 janvier. Ce jeune membre 
de l’AVR avait déjà usé ses pneus sur un 
autre pumptrack : « J’aime bien faire 
du vélo, alors c’était chouette de pou-
voir en faire à Praz-Dagoud. Ce soir-là, 
il y avait plusieurs autres membres de 
l’association que je connaissais. J’ai 
aimé aussi les rampes de saut posées 

autour de la salle. Je me suis bien amu-
sé. Il faisait froid, mais pour ceux qui 
roulaient, ça allait. C’était plus dur 
pour les spectateurs ! »

Entre 12 et 20 enfants par jour
Président du Blonay Basket, Volker 
Tiemann a assuré la surveillance des 
jeudis de janvier. Il a constaté que la 
cohabitation entre les plus petits, sou-
vent munis de trottinettes, et les plus 
grands se passait bien : « Les adoles-
cents font de jolis sauts alors que les 
plus jeunes sont très fiers de parvenir à 
boucler un tour. Ça ne semble pas si fa-
cile. » À bien regarder cette installation 
imposante faite de courbes serrées et 
de bosses, on s’imagine bien qu’il faille 
une certaine dextérité pour ne pas 
tomber. Heureusement, les bénévoles 
se sont assurés qu’il n’y ait pas plus de 
quatre à cinq riders sur le circuit en 
même temps. Les rampes annexes ont 
permis à ceux qui n’étaient pas enga-
gés sur le pumptrack de s’amuser en 
attendant leur tour.

Bilan positif 
Cette installation aura peut-être fait 
naître quelques vocations chez des 
vététistes en herbe. Du côté de la 
Municipalité en tous les cas, le bilan 
se veut très positif. Si le froid a parfois 
eu raison de la motivation des jeunes 
certains après-midi de semaine, ils ont 
toutefois répondu présents les week-
ends. « En moyenne, il y a eu entre 12  et 
20 enfants par jour, c’est très encoura-
geant alors que nous réfléchissons à 
l’installation d’une structure perma-
nente sur la commune », se réjouit la 
municipale Laura Ferilli.

Composé de bosses et de contours, le pumptrack a fait le bonheur des jeunes présents.

Le président du Blonay Basket, Volker 
Tiemann, a participé comme bénévole à la 

surveillance du pumptrack. Il relève une 
bonne cohabitation entre les utilisateurs.

C Sandra Culand



Une de ses plus grandes fiertés ? La 
mise en place de la journée « Oser tous 
les métiers »
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Archiviste communal à 20 % et enseignant aujourd’hui à la retraite, Gianni Ghiringhelli, 70 ans, donne 
l’impression d’avoir eu mille et une vies. Nous l’avons rencontré pour évoquer avec lui son parcours 
professionnel, mais aussi ses multiples passions.
C Sandra Culand

L’archiviste qui ne prend pas une ride

Il nous ouvre les portes de son domi-
cile de Blonay avec un large sourire. 
Rien de surprenant pour quelqu’un 
dont l’optimisme semble être une 
philosophie de vie. Aujourd’hui ensei-
gnant à la retraite, archiviste à 20 % 
pour la commune, Gianni Ghiringhelli 
a multiplié les activités au cours de sa 
carrière. Originaire de Leysin, il s’éta-
blit vers l’âge de six ans avec sa famille 
à Aigle, où son papa reprend l’entre-
prise de marbrerie. C’est du côté du 
collège de Saint-Maurice, dans une 
école privée, qu’il effectuera pourtant 
la majorité de sa scolarité obligatoire. 
« Ma tante travaillait aux éditions 
Saint-Augustin. C’est elle qui a financé 
l’écolage. On y restait manger à midi. 
En plus de l’enseignement, il y avait 
là-bas une grande ouverture sur le 
sport et la culture. J’en garde des in-
croyables souvenirs. »

École normale à Montreux
Élève doué, après l’école, c’est presque 
tout naturellement qu’il se dirige vers 
l’École normale de Montreux, même 
s’il avoue avoir voulu faire chimiste 
quand il était petit. « Un jour, mon 
père m’a amené à la CIBA à Monthey 
et je me suis vite rendu compte que 
ce n’était pas fait pour moi. Quant à 
la marbrerie, il me disait : toi, tu ré-
fléchis trop, le marteau va te taper 
les doigts. » Très investi dans les jeu-
nesses musicales, mais aussi dans les 
Cœurs et âmes vaillantes de Leysin 
et Aigle, Gianni Ghiringhelli possède 
déjà cette grande facilité de contact 
avec les jeunes. Il y a aussi l’envie de 
transmettre. « J’avais l’habitude des 
enfants. C’était presque quelque chose 
de naturel pour moi. L’Ecole normale, 
je l’ai pour ainsi dire faite à mi-temps, 
nous raconte-t-il en riant. Je n’avais 
pas beaucoup besoin de bosser, ce qui 
m’a permis de faire plein de choses à 
côté, dont le basket. J’ai joué jusqu’en 
ligue B dans le club aiglon. »

Classe de développement
Après l’Ecole normale, ne souhaitant 
pas céder « à la facilité », il choisit de 
prendre une classe de développement. 

C’est ainsi qu’il arrive pour la pre-
mière fois à Blonay en 1975 à l’âge de 
22 ans. « Travailler avec des élèves 
dans ces classes est juste génial. Il 
faut toujours inventer quelque chose. 
Même si c’est parfois difficile, tu ne 
t’ennuies jamais. » Après une dizaine 
d’années de travail partagées entre 
Blonay et La Tour-de-Peilz, les classes 
de développement se font rares. On lui 
confie alors l’enseignement des élèves 
en Voie secondaire à option (VSO). 
Toujours à la recherche de nouveaux 
défis, Gianni Ghiringhelli profite de 
cette période pour passer un Master 
en sciences de l’éducation en cours 
d’emploi à Genève. Son mémoire por-
tera par ailleurs sur cette question  : 
«  Est-il possible d’apprendre l’humour 
en classe ? »

Enseignant à la retraite et archiviste communal à 20%, Gianni Ghiringhelli a exercé de 
nombreuses activités tout au long de son existence, dont l’écriture et la photo  animalière. 

Aujourd’hui encore, il prend part à des camps de ski de fond comme accompagnant. 

Collaboration pour EVM
En 1996, le Département de l’ensei-
gnement vaudois cherche une per-
sonne pour travailler sur la transition 
école-métier dans le cadre du projet 
EVM (École vaudoise en mutation), 
adopté la même année par la popula-
tion. Le quarantenaire se lance dans 
cette nouvelle aventure, laquelle du-
rera dix ans. Une de ses plus grandes 
fiertés ? La mise en place de la jour-
née «  Oser tous les métiers », où au-
jourd’hui encore, des élèves dès 
10  ans accompagnent chaque année 
un adulte de sexe opposé durant une 
journée à son travail. En parallèle à 
son métier d’enseignant, il collabore 
encore à l’IFFP, la Haute école fédérale 
en formation professionnelle et donne 
des cours à la HEP.
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Véritable touche-à-tout
Marié à Francine - elle aussi ensei-
gnante - depuis 45 ans, père de trois 
garçons adultes, Gianni Ghiringhelli 
s’est également investi dans de nom-
breuses autres passions à côté de 
l’enseignement. En 2002, son grand 
intérêt pour l’histoire l’amènera à 

Changement au sein 
des archives communales
Archiviste communal à 20 %, Gianni 
Ghiringhelli s’apprête à passer le relais après 
une dizaine d’années de service. Un passage 
de témoin qui s’effectuera cette année avec 
l’engagement par la commune d’un ou d’une 
archiviste à 50 %, de façon à pérenniser 
le poste actuel (voir article en lien avec le 
budget 2023 page 11).

- La Chiésaz passera lui aussi le té-
moin. En 2013, au moment de prendre 
sa retraite d’enseignant, c’est dans 
l’écriture qu’il jette son dévolu avec la 
corédaction d’un ouvrage d’une cen-
taine de pages consacré aux 200 ans 
de la Caisse d’Épargne Riviera (1814-
2014). « À la base, on devait juste faire 
16 pages », sourit-il. Peu de temps 
après cela, il se remettra aux études 
en réalisant un nouveau Master, en 
histoire cette fois, sur le Charitable 
Hôpital de Blonay-Saint-Légier au 
17ème siècle.

Mais encore…
Alors, un brin hyperactif Gianni 
Ghiringhelli ? « C’est vrai que j’ai 
toujours aimé bouger, commente le 
principal intéressé. En 1997, lorsque 
j’étais entraîneur au Basket Club 
Blonay, j’ai aussi été champion suisse 
avec Thabo Sefolosha. Un club que 
j’ai rejoint dès sa création en 1975, 
d’abord comme joueur. Et j’ai siégé 
durant 36  ans au Conseil communal 
de Blonay, dont deux fois à la prési-
dence », nous glisse-t-il encore, l’air 

La collection de cartes postales d’époque, une autre passion 
de Gianni Ghiringhelli.  C Laurent de Senarclens

reprendre le poste d’archiviste de la 
Commune de Blonay à 10 %, suite 
au départ à la retraite du titulaire de 
l’époque. Un pourcentage qui sera 
complété d’un autre 10 % en 2010, 
lorsque l’archiviste de Saint-Légier 

de rien. Au moment de se quitter, nous 
évoquons au passage une dernière de 
ses passions  : la photographie, un loi-
sir auquel il se livre depuis son adoles-
cence. S’il a œuvré par le passé pour le 
journalisme sportif ou pour le journal 
des enseignants, ce sont les oiseaux 
qu’il capture aujourd’hui au bout de 
son objectif lors de ses promenades 
en nature. « Un très bon moyen pour 
me ressourcer », conclut l’enseignant 
à la retraite, qui n’est décidément pas 
près de s’arrêter.
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Les férus de ballons ovales peuvent se réjouir. Le club local devrait bientôt disposer d’un terrain à la taille de 
ses ambitions de formation des jeunes joueurs. Explications.
C Laurent de Senarclens

Un terrain bientôt à la hauteur de Riviera Rugby

Fondé en 2010 déjà par une bande 
de papas fanas de ce sport peu im-
planté en Suisse, sur les cendres 
d’un club lancé dans les années 70 
puis disparu de sa belle mort, le club 
Riviera Rugby n’en finit pas de croître 
depuis. Lentement, mais sûrement. 
Il ne compte aujourd’hui pas moins 
de 170 licenciés à l’école de rugby. 
Originaires à 60 % de la commune, ces 
derniers sont encadrés par une dou-
zaine d’entraîneurs dûment formés et 
venus pour beaucoup de France, d’An-
gleterre et même d’Argentine, pays de 
rugby par excellence. Car la jeunesse 
a été d’emblée pensée comme étant le 
cœur du club. « Et ce, afin de poser des 
bases solides qui permettront d’im-
planter durablement notre discipline 
en Suisse romande », précise Claude 
Vahlé, président fondateur de Riviera 
Rugby.

Son club comprend cependant aussi 
25 seniors et une quarantaine de vé-
térans qui pratiquent surtout pour le 
plaisir. L’équipe première a d’ailleurs 
été relancée pour la saison 2021-2022 
et évolue pour l’instant en ligue dé-
veloppement – soit le niveau le plus 
bas - trop souvent en sous-effectif. 
Une synergie avec les joueurs du RC 
Palézieux, pour former une équipe 
senior commune, est néanmoins à 
l’étude et pourrait booster le niveau.

Claude Vahlé, 
président du club Riviera Rugby.

Une école de rugby dynamique
Ces excellentes statistiques font des 
Lynx de Riviera Rugby la cinquième 
école de rugby de Suisse. Pas mal pour 
une commune de notre taille ! Les 
joueurs s’entraînent sur le terrain du 
Grand Pré, lequel ne fait que 50 m de 
large contre 58 pour pouvoir accueil-
lir des compétitions officielles pour 
adultes. « Pour l’instant, les coffres 
de voitures sont nos vestiaires et on 
rentre se doucher à la maison à l’an-
cienne », s’amuse Claude Vahlé. Mais 
cet ancien enseignant spécialisé de 
profession réclame mieux depuis des 
années.

Il a finalement été entendu et son vœu 
devrait être bientôt exaucé. « Sous 
réserve de l’approbation du Conseil 
communal et d’une étude complé-
mentaire qui pourrait permettre la ré-
alisation des vestiaires, un vrai terrain 

sera aménagé dans les mois à venir au 
pied du Château, se réjouit le Syndic 
Alain Bovay. La fusion de commune a 
accéléré le projet de nouveau terrain, 
lequel fera probablement l’objet d’une 
demande de financement intercom-
munale pour ce club de la Riviera pour 
lequel les autres communes n’ont pu 
proposer un terrain de compétition. » 
Bien que plutôt féru de cyclisme, l’élu 
et ancien cycliste voue une admira-
tion sincère aux rugbymen et surtout 
aux valeurs qu’ils portent.

Amitié, combativité, respect
« Le rugby est un sport de combat col-
lectif. Le seul qui existe à ma connais-
sance à cette échelle. On y fait preuve 
d’une violence encadrée et gérée dans 
le respect de soi, de l’adversaire et de 
l’arbitre. L’amitié, la combativité et la 
convivialité nourries lors des célèbres 
troisièmes mi-temps, y tiennent une 
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place centrale », résume Claude Vahlé. 
Ce dernier a appris à aimer ce sport 
lors de sa scolarité passée dans des 
écoles privées britanniques. Il y voit 
une école de vie.

Notons que des figures locales ap-
préciées, telles que Tanguy Krebs ou 
Mathieu Balsiger ont fait du rugby 
au Riviera Club. Quelques joueurs de 
talent y sont aussi passés. Citons Jean 
Morard, qui fut en équipe suisse de 
rugby à sept et a remporté la confé-
rence européenne B. D’autres talents 
ont encore percé du côté du grand 
frère lausannois.
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enfants.  » Elles sont âgées aujourd’hui 
de 4 et 6  ans et ont grandi en musique. 
« Déjà bébés, elles reconnaissaient les 
notes. On s’amusait à faire de la ryth-
mique en tapant sur des casseroles. 
Leur parler en chantant, comme on le 
voit souvent dans les comédies musi-
cales, est un moyen de calmer les ten-
sions, par exemple. » Travailler sa voix 
l’a aussi personnellement beaucoup 
aidée à vaincre sa timidité. « Pendant 
longtemps, je n’osais pas chanter en 
public. » Ces deux dernières années, 
elle a repris une formation avec son 
professeur de toujours, afin d’avoir les 
compétences nécessaires pour voler 
de ses propres ailes.

Établie dans la région depuis une 
petite dizaine d’années, elle appré-
cie l’ambiance conviviale du village 
de Blonay. « Nous avons quitté Vevey 
pour venir ici au début de la scolari-
té de ma première fille et nous nous y 
sentons vraiment bien. » L’ouverture 
du Ballon jaune a réveillé l’envie de 
concrétiser d’autres projets musicaux 
en devenir.

Demande d’informations : 
079 936 22 02

COMMERCE

Passionnée de chant, Jessie Bader initie les 3 à 6 ans à l’éveil musical une 
matinée par semaine dans sa structure située à côté de la Bibliothèque 
de Blonay - Saint-Légier.
C Laurent de Senarclens

Au Ballon jaune, 
les enfants explorent leur voix en musique

Jessie Bader n’a pas grandi dans un 
milieu artistique, mais d’aussi loin 
qu’elle se souvienne, elle a toujours 
chanté et créé des spectacles pour 
ses proches. Depuis septembre 2022, 
cette maman de 27 ans partage sa 
passion avec les enfants de la com-
mune une matinée par semaine au 
Ballon jaune. Chaque mercredi ma-

tin, de 8h40 à 11h30, elle accueille un 
groupe de petits de 3 à 6 ans qu’elle 
initie à l’éveil musical. « Douceur et 
bienveillance sont les maîtres-mots 
de mon approche », explique-t-elle. La 
séance permet de réveiller la voix et 
le corps à travers toutes sortes d’exer-
cices ludiques comme des comptines, 
la découverte de divers instruments 
ou encore des parcours de motricité 
à l’intérieur ou à l’extérieur selon la 
météo.

La structure du Ballon jaune, située 
dans l’Aula de Bahyse qui jouxte 
la Bibliothèque de Blonay - Saint-
Légier, s’est installée dans les locaux 
de l’ancien Ballon bleu, un cours de 
rythmique aujourd’hui terminé et 
mené par Christine Giroud. « Elle m’a 
beaucoup inspirée par son approche 
très à l’écoute des petits ». C’est pour-
quoi Jessie Bader a gardé le début du 
nom de l’ancien lieu, le Ballon, mais 
en abandonnant le bleu au profit du 

jaune. « Comme un soleil, précise-t-
elle. Je souhaitais un endroit pétillant 
et rayonnant à l’image des enfants. »

Le chant pour calmer les tensions
La jeune femme a commencé ses pre-
miers cours de chant à l’âge de 12  ans 
avec le chanteur Robin de Haas, dont 
l’approche combine des techniques 

vocales et respiratoires afin d’amélio-
rer la pose de voix. « J’ai toujours su que 
j’allais aussi un jour accompagner les 
gens à développer leur voix, raconte-t-
elle, mais je ne savais pas encore com-
ment. C’est avec la naissance de mes 
filles que j’ai compris que j’avais envie 
d’appliquer mes connaissances aux 

Tous les mercredis matin, Jessica Bader propose un éveil musical aux enfants de 3 à 6 ans.



« Je n’ai jamais autant travaillé de 
ma vie, mais je me sens si accomplie 
dans cette nouvelle entreprise que je 
ne m’en rends même pas compte.  »
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Elisa Dot Bach a quitté son poste de cadre dans une multinationale et propose depuis un café haut de gamme 
loin de la grande distribution.
C Laurent de Senarclens

DONA Coffee 
valorise les grains de qualité de productrices femmes

Elisa Dot Bach a choisi le 8 mars 2022, 
journée de la femme, pour lancer of-
ficiellement sa petite entreprise. Car 
DONA Coffee les célèbre et les sou-
tient. Cette marque de café « de spé-
cialité », soit haut de gamme et cultivé 
dans des conditions idéales en petites 
quantités, provient uniquement de 
plantations gérées par des femmes. 
C’est la ligne directrice qu’a choisi de 
donner cette ancienne cadre de Nestlé 
à son projet après avoir œuvré pen-
dant 25 ans… dans le milieu du café.
En 2018, cette professionnelle 
globe-trotteuse originaire de Barcelone 
donne sa démission. Jusque-là, elle a 
mené une brillante carrière dans des 

fonctions aussi diverses que l’innova-
tion, la stratégie de marque ou la com-
munication. « Je garde d’excellentes 
relations avec mes anciens collègues et 
j’ai adoré mes diverses missions et tout 
ce que j’ai appris, mais j’ai progressi-
vement ressenti le besoin de trouver 
un nouveau sens à mon travail », ex-
plique-t-elle, assise derrière la table à 
manger de sa maison de Saint-Légier 
- La Chiésaz, qui abrite aujourd’hui son 
entreprise.

Productrices d’arabica
Quand ses deux filles s’apprêtent à 
quitter le nid familial pour étudier à 
l’étranger, Elisa Dot Bach n’a encore 

dona.coffee

aucune idée dans quelle direction 
son avenir professionnel ira. Après 
quelques mois de déconnexion pro-
fessionnelle et de profonde réflexion, 
elle réalise qu’elle veut rester dans le 
monde du café. « J’ai compris que ce 
n’était pas juste un travail, mais une 
passion. J’ai longtemps été éloignée 
du terrain, des plantations, et je sais 
que dans ce business mondial, les 
femmes propriétaires de leurs terres 
sont peu nombreuses et générale-
ment invisibles. »

Elle décide alors de partir à leur ren-
contre. Mais voilà que la pandémie 
bouscule tout. Avec l’aide d’une as-
sociation internationale qui soutient 
les femmes actives dans l’industrie 
du café, elle arrive à entrer en contact 
avec un petit nombre d’entre elles et 
pose les bases de ce qui deviendra 
DONA Coffee.

Chacune de ces femmes propriétaires 
de plantation a sa propre histoire. Elisa 
Dot Bach tisse des liens étroits avec 
certaines d’entre elles. En choisir cinq 
parmi plus d’une trentaine a été un vé-
ritable choix cornélien. Pour identifier 
les grains de la meilleure qualité pos-
sible, elle s’est appuyée sur l’expertise 
d’Ennio Cantergiani, le fondateur de 
l’Académie du café. Ensemble, ils ont 
retenu des productrices d’arabica ori-
ginaires de Colombie, du Brésil, du 
Congo, d’Indonésie et du Rwanda. Les 
grains sont torréfiés en petite quantité 
à Genève et vendus en ligne sous leur 
forme originale ou dans des capsules 
compostables. « Je n’ai jamais autant 
travaillé de ma vie, mais je me sens si 
accomplie dans cette nouvelle entre-
prise que je ne m’en rends même pas 
compte. »

Choisir avec quelle femme propriétaire de café travailler 
a été un véritable casse-tête pour la cheffe d’entreprise. 
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Fondé il y a 10 ans, le cabinet hiDENT combine nouvelles technologies et 
esprit de famille pour le confort de sa patientèle.
C Laurent de Senarclens

Rita Oliveira réunit sous un même toit 
toutes les prestations dentaires

« Le sourire est un message univer-
sel  ». C’est le slogan qu’a choisi la den-
tiste pour définir l’état d’esprit de son 
cabinet dentaire fondé il y a 10 ans. 
«  Je me rappelle comme si c’était hier 
des discussions pour l’aménagement 
des lieux. Je n’ai pas vu le temps pas-
ser », explique-t-elle assise derrière 
son bureau baigné de lumière. hiDENT 
occupe le rez-de-chaussée d’un bâti-
ment construit la même année que le 
cabinet au centre de Blonay. C’est en 
rendant visite à des amis qui habitent 
la région qu’elle et son mari tombent 
amoureux du village. Rita Oliveira re-
connaît s’être sentie rapidement inté-
grée au sein de la communauté locale.
La médecin-dentiste originaire du 
Brésil s’appuie sur plus de 25 ans 

d’expérience. Arrivée en Suisse en 
2001 afin de suivre un postdoctorat à 
l’Université de Genève, elle décidera 
finalement de s’y installer définitive-
ment, car juste avant de commen-
cer sa formation, elle rencontre celui 
qui deviendra son futur mari. Après 
cinq ans d’enseignement à l’univer-
sité dans la Cité de Calvin, elle tra-
vaille plusieurs années dans un cabi-
net dentaire lausannois et obtient en 
2010 le diplôme fédéral qui lui permet 
de voler de ses propres ailes.

Une série pour se détendre
Sa structure, résolument moderne et 
à la pointe de la technologie, accueille 
toutes sortes de patientes et patients 
de 2 à 96 ans. « Leur bien-être et leur 

hident.ch

satisfaction sont au centre de notre 
activité, précise-t-elle. Ici, on garde 
l’esprit d’un cabinet de famille et on 
y propose toute la gamme des presta-
tions dentaires. » On y vient aussi bien 
pour un détartrage, la pose d’implant 
ou encore pour des soins esthétiques, 
comme le blanchiment et les appareils 
dentaires transparents. En 10  ans, 
Rita Oliveira a agrandi son équipe et 
compte aujourd’hui deux dentistes 
spécialistes, dont un orthodontiste, 
des hygiénistes et assistantes. Elle 
contribue aussi à la formation en pre-
nant régulièrement en charge des ap-
prenties.

La technologie est pensée pour le 
confort de sa patientèle. Des écrans 
installés au plafond permettent à la 
fois de se détendre ou de s’instruire. 
« Regarder une série aide à détourner 
l’attention pendant les soins. Cela est 
particulièrement efficace avec les en-
fants. Pour les plus curieux, je peux 
leur montrer un avant/après et expli-
quer précisément ce que j’ai fait. » La 
digitalisation y est aussi développée 
à son maximum. Les radios sont par 
exemple numérisées, ce qui réduit les 
radiations de 80 %. Rita Oliveira a le 
sentiment du devoir accompli lors-
qu’un patient quitte le cabinet avec 
un sourire sur les lèvres. « C’est très 
satisfaisant, car malgré toute la tech-
nologie et l’évolution des traitements, 
l’importance du rapport humain entre 
le médecin dentiste et son patient ne 
changera jamais. C’est ça qui me mo-
tive et me procure toujours autant de 
plaisir. »

]	Access Bars®, Reiki, Bols tibétains 
]	Massages, ayurvédique, prénatal
]	Breuss, Métamorphique, pierre chaude
]	Aromathérapie, Drainage lymphatique
]	Fréquences Sacrées et Ondes Cérébrales
] Retrouver équilibre psychique

Odile Beney - 1807 Blonay - www.odeanous.ch - 079 256 03 00

Soins énergétiques 
& massages

Pas d’abonnement, seulement de la motivation !

Cours à la carte en petit 
groupe  Small group classes

Entraînment libre et personal 
training //Open gym and 

personal training

      
//   

    
    

 

Ouvert tous les jours
Open everyday 

Ch. du Plan Bourdin 4A (à côté de Denner)
1806, Saint-Légier

www.lesaint.ch - info@lesaint.ch 
Tél/WhatsApp: 078 248 39 08

Réservation obligatoire /Booking compulsory

La médecin-dentiste Rita Oliveira (au centre) entourée, de gauche à droite, 
de ses collaboratrices Claudia, Bruna, Sarah et Leslie.
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Lorella Bolumetti a déménagé son institut de beauté au sein de La Villa, un centre bien-être à l’offre per-
sonnalisée.
C Laurent de Senarclens

Des soins esthétiques dans un écrin original

Derrière un imposant portail en métal 
se dessine une belle maison blanche 
dans un quartier résidentiel de Saint-
Légier-La Chésiaz au sud de la sortie 
d’autoroute de Vevey. Cette belle bâ-
tisse - un ancien institut de beauté 
d’une marque de cosmétique de la 
région - a été spontanément baptisée 
La Villa par ses nouveaux occupants 
en 2017. C’est dans ce lieu singulier 
dédié au bien-être sous toutes ses 
formes que Lorella Bolumetti a choisi 
de déménager son salon d’esthétique, 
Beauté Gourmande.

Depuis janvier 2023, la jeune femme 
a rejoint un masseur, une coiffeuse et 
un coach sportif, tous animés par la 
même volonté de proposer un service 
sur-mesure à sa clientèle. « Le luxe 
que nous offrons ne se dévoile pas 
dans nos tarifs, mais dans la qualité 
et l’attention que nous portons à nos 
clients, qui apprécient la convivia-
lité et la bienveillance qui règnent 
ici  », explique Lorella Bolumetti. 
Elle en parle en connaissance de 
cause puisqu’elle a découvert La Villa 
d’abord comme cliente.

Toujours se former
L’été dernier, de retour d’un sé-
minaire de motivation destiné 
aux esthéticiennes à Lyon, Lorella 
Bolumetti a un déclic : « je voulais 
un local plus grand et mieux séparer 
ma vie de famille et ma sphère pro-
fessionnelle. Car, jusqu’à présent, elle 
avait installé son institut dans une 
pièce indépendante de la villa fami-
liale à Saint-Légier - La Chiésaz. « En 
quelques jours, toutes les étoiles se 
sont alignées, dit-elle les yeux encore 
brillants. En discutant avec une de 
mes clientes, j’apprends qu’elle est 
la propriétaire de La Villa et que la 
précédente esthéticienne est partie. 
Après avoir échangé avec mes futurs 
collègues, eux aussi indépendants, 
j’ai vite compris qu’on avait une vi-
sion commune. »

Son intérêt pour l’esthétique est né 
des suites d’une mésaventure vé-
cue par sa maman. « Le jour de son 
mariage, elle n’avait personne pour 
la maquiller et le coiffeur, éméché 
ce jour-là, lui a mal coupé ses che-
veux qu’elle avait patiemment lais-
sés pousser pour l’événement. » 
Touchée par cette histoire maintes 

lavillabeautycenter.com

fois racontée, la petite fille a dévelop-
pé depuis l’enfance l’envie de prendre 
soin des autres. Son CFC d’apprentie 
de commerce en poche, elle se forme 

« Le luxe que nous offrons ne se dévoile pas dans nos tarifs, mais dans 
la qualité et l’attention que nous portons à nos clients, qui apprécient la 
convivialité et la bienveillance qui règnent ici »

en parallèle en esthétique dans une 
école de Montreux et partage son 
temps entre son institut ouvert en 
2014 et un travail dans une admi-
nistration. Jusqu’en juillet 2021 où 
elle saute le pas pour se mettre à son 
compte à 100 %. « Je suis régulière-
ment des formations continues et la 
dernière, centrée sur le marketing 
et la gestion, m’a donné l’assurance 
pour me lancer. »

Elle propose, entre autres, une large 
gamme de soins du visage et vient de 
se spécialiser comme experte min-
ceur. Un domaine qu’elle compte bien 
développer avec ses nouveaux collè-
gues afin d’offrir un suivi commun 
mariant toutes leurs compétences.

Lorella Bolumetti a développé cette envie de prendre soin des autres depuis l’enfance. 



MARS
Tous les vendredis / 8h-12h
Marchés villageois de Blonay 
Place du Village - Blonay 

Vendredi 3 / 19h30
La Goulue
Concert de Jan van Hoecke et Albert Pia
Route des Épélévoz 5A
St-Légier-La Chiésaz

Samedi 4 / 9h30 (durée : 1 heure)
Né pour lire
Bibliothèque de Blonay – Saint-Légier
Chemin de Bahyse 2
Blonay

Samedi 4 / 20h15
Chorale de Saint-Légier - Chantée
Grande Salle « Le Grammont »
St-Légier-La Chiésaz

Samedi 11 / 19h30
La Goulue
Lecture en musique 
Route des Épélévoz 5 A
St-Légier-La Chiésaz

Jeudi 16 / 15h30 
(durée : 30 à 45 minutes)
Mots et merveilles : 
contes de printemps
Bibliothèque de Blonay – Saint-Légier
Chemin de Bahyse 2
Blonay

Samedi 18 / 20h15
Akordiono
Groupe d’accordéonistes Blonay
Grande Salle de Cojonnex
Blonay

Samedi 25 / 9h30 
(durée : env. 30 minutes)
BiblioWeekend – A l’abordage !
Bibliothèque de Blonay – Saint-Légier
Chemin de Bahyse 2
Blonay

Vendredi 31 / 20h15
Chœur d’Hommes
Soirée annuelle
Grande Salle « Le Grammont »
St-Légier-La Chiésaz

AVRIL
Tous les vendredis / 8h-12h
Marchés villageois de Blonay
Pas de marché le 7 avril 
Place du Village - Blonay 

Samedi 1er / 9h30 (durée : 1 heure)
Né pour lire
Bibliothèque de Blonay – Saint-Légier
Chemin de Bahyse 2
Blonay

Samedi 1er / 20h15
Chœur d’Hommes
Soirée annuelle
Grande Salle « Le Grammont »
St-Légier-La Chiésaz

Jeudi 6 avril / 20h15
Association 
« Les Concerts de la Chiésaz »
Concert spirituel du Jeudi Saint
Église de la Chiésaz

Samedi 8 / 9h à 11h
Chasse aux œufs 
Organisation : Société de Développement 
de Blonay – Les Pléiades 
Ancien Stand
Blonay

Dimanche 9 / 6h
Culte de l’Aube de Pâques,
suivi du petit-déjeuner
Paroisse EERV Blonay – Saint-Légier
Église de la Chiésaz

Jeudi 20 / 15h30 
(durée : 30 à 45 minutes)
Mots et merveilles : 
contes de printemps
Bibliothèque de Blonay – Saint-Légier
Chemin de Bahyse 2
Blonay

Dimanche 23 / dès 11h
Journée champêtre 
Le groupe des Yodleurs de la Riviera
Ancien Stand - Grande Salle
Blonay

Mardi 25 / 19h
Démarche participative
Ancien Stand - Grande Salle
Blonay

SÉANCES DU CONSEIL 
COMMUNAL 
Mardi 28 mars / 20h 
Mardi 2 mai / 20h
Mardi 30 mai / 20h
Ouvertes au public, les séances 
ont lieu à Blonay, à la Grande 
Salle de l’Ancien Stand.

AGENDA - MANIFESTATIONS - LOISIRS

Vendredi 28 
et samedi 29 /  20h30
Groupe théâtral « Les Snooks »
Spectacle annuel
Grande Salle « Le Grammont »
St-Légier-La Chiésaz

MAI
Tous les vendredis / 8h-12h
Marchés villageois de Blonay 
Place du Village - Blonay 

Vendredi 5 / 11h30
FC Saint-Légier – Business Lunch
Halle des Fêtes de Praz-Dagoud
St-Légier-La Chiésaz

Vendredi 5 / 19h30
La Goulue, Ad’Opera
Route des Épélévoz 5A
St-Légier-La Chiésaz

Samedi 6 / 9h30 (durée : 1 heure)
Né pour lire
Bibliothèque de Blonay – Saint-Légier
Chemin de Bahyse 2
Blonay

Les tirs militaires 
obligatoires pourront 
être effectués au stand 
de tir de Blonay aux 
dates suivantes :

Tirs militaires ATB
Jeudi 11 mai - 17h30 - 19h30 

Tirs militaires ATB
Jeudi 1er juin - 17h30 - 19h30 

Tirs militaires SMB
Jeudi 15 juin - 17h30 - 19h30 

Tirs militaires SMB
Jeudi 17 août - 17h30 - 19h30

Tirs militaires ATB
Jeudi 31 août - 17h30 - 19h30

blonay-saint-legier.ch30



AGENDA - MANIFESTATIONS - LOISIRS

POUR TOUS
« Mon Rendez-Vous » pour adultes actifs et seniors
9 mars -13h30 :  Excursion à Evian - Expo
23 mars-13h30 : Sortie printanière dans la nature

Opération « Coup de Balai 2023 », 
semaine du 20 au 24 mars : Nous 
donnons suite à l’édition 2022 
qui fut une belle réussite sur l’en-
semble du territoire communal.

Programme des activités de la Maison 
Picson pour le mois de mars

POUR LES PLUS JEUNES
8 mars :  Sortie du Picson’Pass (9-12 ans) Toboganning à Leysin
15 mars :  Picson’Loisirs (6-8) Cinéma à Picson
22 mars :  Picson’Pass (9-12 ans) Escalade /Grimpe
29 mars :  Tournoi d’échecs

Spectacle des Enfants 
. Jeudi et vendredi 30 et 31 mars . Soirées des cours de Théâtre de Raphaëlle 
Husson. Entrée libre - Spectacle à 19h - Buvette

Quelques cours où il reste des places :

Enfants / Ados
. Cours rythmiques enfants : Les Coquelicots - jeudi 15h30 (5-8 ans)
. Cours Hip-Hop ados - jeudi 18h (dès 11 ans)

Adultes
. Cours de « Zumba » - Mardi dès 18h30 
. Cours « Entraînement Fonctionnel » Mercredi soir - 18h30

Pour toutes ces activités, ou si vous souhaitez soumettre une proposition, 
vous pouvez vous renseigner et vous inscrire en nous contactant :
Maison Piscon, centre social et culturel, Blonay – Saint-Légier, 021 564 03 80, 
maisonpicson@bstl.ch.

Recherche personnel auxiliaire pour le service 
d’accueil parascolaire

Activités passées et à venir
Quelques mots pour vous remercier de 
l’intérêt porté à nos activités.

Depuis plusieurs années, nous soute-
nons l’action « Solidarité Jouets » qui 
collecte et redistribue des jouets pour 
les familles défavorisées de notre ré-
gion.
Cette année, l’action a permis d’offrir 
pour ce Noël 2022 plus de 10’700  jouets 
à 4’000 enfants à travers le canton. 
Merci à tous ceux qui nous ont aidés à 
rassembler plus 5 m3 de jeux et jouets !
Ce début d’année a aussi été l’occasion 
de relancer à nouveau la Soirée multi-
culturelle des cours Picson.

Le mercredi 25 janvier, près de 25  par-
ticipants des cours, plus particulière-
ment élèves du cours de Français FLE, 
ont fait découvrir les spécialités de leur 
pays. Une centaine de personnes ont 
ainsi pu déguster et découvrir de nou-
velles saveurs.

Le mercredi 8 février, c’est avec les en-
fants que nous sommes allés relever le 
défi de construire un igloo aux Pléiades.

Nous continuons cette année avec des 
projets et actions de sensibilisation. 
La semaine du 20 au 24 mars, nous 
participerons à l’action Coup de ba-
lai (Action Cantonale de ramassage 
des déchets). Ensemble, relevons le 
challenge pour rassembler et ramas-
ser les petits déchets sur le territoire de 
notre commune. En 2022, C’est plus de 
5 sacs de 110 litres qui ont été collectés 
par 25 personnes.

Le programme 2023, détaillé et ouvert 
à tous est disponible à la Maison Picson.

La Municipalité recherche, pour la 
Maison Picson à Blonay, du personnel 
auxiliaire pour le service d’accueil pa-
rascolaire. Ce travail consiste à aider 
au service du repas de midi (vaisselle, 
nettoyage, service aux enfants), à ac-
compagner des enfants de 6 à 12 ans 
pendant les temps d’accueil de cantine 
et à collaborer en équipe pour les ac-
tivités et animations de l’accueil. Une 
préférence sera donnée aux personnes 
habitant la commune. Une disponibili-
té est demandée entre 11h30 à 13h30.

Intéressé(e) ? Vous pouvez envoyer 
votre dossier de candidature (CV et 

lettre de motivation) jusqu’au 31  mars 
prochain à l’adresse suivante : Maison 
Picson, Centre social et culturel 
de Blonay – Saint-Légier, Route de 
Prélaz  6, 1807 Blonay ou par courriel : 
pierrick.ramasco@bstl.ch. 

Pour tous renseignements complé-
mentaires : Pierrick Ramasco, chef de 
secteur du Centre social et culturel La 
Maison Picson au 021 564 03 80 ou 
Valbone Hoxha, cheffe du secteur des 
ressources humaines au 021 564 02 33.

INFO N0 70 31

maisonpicson.ch

blonay-saint-legier.ch/emploi
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Pour un examen de la vue offert

Forfaits Juniors dès CHF 180

BONBON

Médecine Traditionnelle Chinoise
TRM méthode d’élimination des allergies

Cabinet Da You

Nouvelle adresse dès le 1er avril 2023
Route du Village 10 - 1807 Blonay

Le cabinet Da You 
déménage !

Geneviève Crevoisier

Actuellement

www.mtc-blonay.ch

Route du Village 38 - 1807 Blonay - 079 445 46 53

F I D U C I A I R E
Olivier VODOZ

Comptabilité  -  TVA  -  Salaires
Fiscalité  -  Succession

fiduciaire@ovodoz.com

Rte Industrielle 1 T 021 944 97 18
1806 St-Légier F 021 944 97 19
   N 079 455 27 24


